
議会カフェ（報告会＋意見交換会）報告書 ③ 

令和６年７月３１日  

 

山陽小野田市議会 

 議長 髙 松 秀 樹 様 

 

広聴特別委員会        

 委員長 森 山 喜 久   

 

令和６年６月定例会議会カフェ（報告会+意見交換会）の実施状況について、下記のと

おり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  令和６年７月３１日（水） １４：００～１５：３０ 

 

２ 開催場所  赤崎地域交流センター 

 

３ 参加人数  ２７人  

 

４ 担当議員名 伊場 勇、大井 淳一朗、岡山 明、奥 良秀、笹木 慶之、 

白井 健一郎、恒松 恵子、中岡 英二、中島 好人、中村 博行、 

藤岡 修美、古豊 和惠、前田 浩司、松尾 数則、宮本 政志、 

森山 喜久、矢田 松夫、山田伸幸、吉永 美子 

 

５ 報告会次第 

(1) 中村副議長挨拶 

(2) ３月議会の報告（議会報告動画を視聴） ※司会者 前田浩司 

① 総務文教常任委員会 

② 民生福祉常任委員会 

③ 産業建設常任委員会 

 (3) 全体的な意見交換会 

 

６ 各テーブルの意見 

≪総務文教常任委員会関係≫ 

＊市民体育館に輻射式冷暖房機を導入 



・（質問）ランニングコストがどうなるのか。 

・（回答）まだ試算されていない。 

・（質問）座席数は減るのか。 

・（回答）実施計画では、収納している客席は利用できなくなる。 

・（質問）光熱費は大きく違ってくるのか。 

・（回答）実施計画を立てる上で、電気を動力にした場合のランニングコストは幾らか、

ＬＰガス、都市ガスの場合はどうか、それらを比較対照できるようにしっかり審

査していく。 

・（質問）市民体育館の工事は何をするのか。 

・（回答）輻射式パネルの他、特定天井建造物、トイレの様式化。この 3 つの事業を併せ

て 3億 3,700万円の予定。 

・（意見）空調の導入によって利用料が掛かるようになるか心配している。 

 

≪民生福祉常任委員会関係≫ 

＊マイナ保険証への移行 

・（質問）マイナ保険証を使うといくら安くなるのか。 

・（回答）20円安くなる。 

・（質問）マイナ保険証にするメリットはなにか。 

・（回答）薬局や病院で患者さんたちの健康情報の一元化をすることによって、無駄な医

療が無くなる。 

・（質問）マイナンバーカードの取得率はいくらか。 

・（回答）市民の 75％程度。 

・（質問）電子カルテに対応できない医療機関もあるのか。 

・（回答）ある。 

・（要望）マイナ保険証に切り替わることを市民に周知してほしい。薬剤師会、医師会で

も行うが、市や市議会でも広報をしてもらいたい。 

 

＊児童手当の拡充と第 2 子以降の保育料が無料化 

 

 

＊その他 

・（要望）ねこの支援団体だが、地域猫活動をしている。去勢避妊手術の費用助成をして

もらったが、他にもワクチンなどの費用がかかるので、補助してほしい。 

 

≪産業常任委員会関係≫ 

＊東京から移転する事業者等への優遇措置と企業団地の現状 

・（意見）税収を増やすためにも企業誘致は必要。 



＊その他 

・（質問）水道局が民営化されると聞いたが、どうか。 

・（回答）議会には報告されていない。 

 

その他 

・（意見）はしごを掛けて溝掃除を行っている。土手にも草が生える。汚泥で流れないこ

ともあり、衛生的でない。自治会も高齢化しており、市でどうにかできないもの

か。 

・（意見）報告動画は見やすくなっている。 

 

 


